
● Alrededor de 5 mil  
700 usuarios están 
amparados 

● Marcharon desde 
Ecatepec hasta el centro 
de la Ciudad de México 

● Si hay aval, el gobierno 
colaborará con operativos 
para la ciudadanía

● Espera que se apruebe 
propuesta de la Secretaría 
de Medio Ambiente
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EN ESTE EJEMPLAR/ LA JORNADA NACIONAL

Estado de México

● Será el viernes
17 de enero, anuncia 
la organización
Rutas Humanas

● Cerrarán 
autopistas y 
carreteras que 
acceden a la CDMX 

● Aseguran que no 
pagarán derecho de
piso a grupos
 criminales

● Participarán más
de 2 mil choferes
mexiquenses
con 500 vehículos

Aseguran que están hartos de extorsiones
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● Marco Rubio afirma  
que declarar terroristas a 
cárteles “es una opción”

● Señala que está a  
favor de cooperar para 
enfrentar a estos grupos
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MIRIAM VIDAL/ P. 4

AURA MORENO/ P. 3

EU reitera amago 
de intervención 
militar en México

Piden a SCJN que 
atienda peticiones 
por falta de agua

De Interés          
    General

Presidente  de 
Toluca, a favor del 
Hoy No Circula

Es inevitable
el bloqueo de
transportistas

▲ La tarde del miércoles, en la colonia San Isidro, en la parte alta 
de Chimalhuacán, explotó un polvorín que dejó, hasta el cierre de 
esta edición, un saldo preliminar seis personas lesionadas, tres 
adultos y tres infantes. Autoridades municipales confirmaron 
que la tragedia ocurrió en un taller artesanal de pirotecnia que 

operaba de manera irregular. Las llamas fueron visibles desde 
varios kilómetros a la redonda. Al lugar arribaron elementos de 
Protección Civil y Bomberos del municipio, con el apoyo de la 
policía local, quienes acordonaron el área para resguardar la 
seguridad. Foto Especial

Estalla taller clandestino de pirotecnia



BRIAN PRADO

El gobierno del Estado de México 
anunció cinco mesas de trabajo 
como parte de su estrategia para 
alinearse al Plan de Desarrollo de 
México, con base en los principios 
de la economía moral impulsados 
por el Gobierno federal.

La gobernadora Delfina Gómez 
Álvarez explicó que el propósito de 
estas mesas es consolidar un mo-
delo de desarrollo que fomente el 
crecimiento económico, sino que 
también promueva un entorno la-
boral más justo y equitativo.

Las mesas abordarán temas co-
mo empleo digno, justicia laboral, 
inclusión salarial, participación de 
los jóvenes en el trabajo y el desa-
rrollo económico con un enfoque 
social.

 “El fin es consolidar el Plan 
de Desarrollo de México donde 
tenemos la gran oportunidad de 
analizar, reflexionar, pero tam-

bién proponer acciones que tien-
dan hacia una mejor y eficiente 
situación laboral, esto se logrará 
mediante el diálogo en las cinco 
mesas de trabajo refiriéndose a te-
mas como: empleo digno, justicia 
laboral, inclusión política salarial, 
inclusión de los jóvenes para tra-
bajo, todo desde la perspectiva de 
economía moral”, comentó. 

Buscan fortalecer derechos

La gobernadora señaló que este 
modelo se centra en el bienestar 
de las personas y en la dignidad 
del trabajador. 

“La economía moral nos en-
seña que el verdadero desarrollo 
no se mide en cifras frías, sino en 
el bienestar de las personas, este 
modelo pone al trabajador en el 
centro, reconociendo la dignidad 
de su labor como motor que sos-
tiene a nuestra nación”, apuntó.

En cuanto a las acciones con-
cretas que se derivarán de estas 
mesas de trabajo, la mandataria 
explicó que se buscará el aumento 
al salario mínimo, la creación de 
viviendas sociales accesibles y el 
fortalecimiento de los derechos 
laborales. 

Gómez Álvarez enfatizó la 
importancia de un desarrollo re-
gional equilibrado para reducir 
la desigualdad entre las zonas ru-
rales y urbanas, impulsando las 
economías locales. 

Destacó el papel de la economía 
moral como un principio rector 
del humanismo mexicano, seña-
lando que este esfuerzo colectivo 
busca crear un país más justo y 
humano. 

“Este esfuerzo colectivo rea-
firma nuestra convicción de con-
vertir a nuestro México en un país 
más justo y humano”, mencionó.
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16 de enero 2025 Reitera Marco Rubio amago de intervención 

militar en México para combatir cárteles

TRATARÁN TEMAS  SOCIALES, COMO LA JUSTICIA LABORAL

Busca Edomex regirse por 
modelo de economía moral
La gobernadora mexiquense, 
Delfina Gómez, anuncia cinco 
mesas de trabajo para adecuarse al 
Plan de Desarrollo de México

Trabajo 
prevé que se 
reforzarán las 
inspecciones 
laborales
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BRIAN PRADO

Como parte de la implementación 
del Plan México, se reforzarán las 
inspecciones laborales y se pro-
moverá un modelo de verificación 
híbrido que facilite el cumplimien-
to de los derechos laborales, seña-
lo Omar Mañon, encargado de la 
Dirección General de Inspección e 
inclusión Laboral de la Secretaría 
de Trabajo Estatal.

La estrategia contempla nuevas 
herramientas tecnológicas y me-
didas para mejorar la seguridad 
de los trabajadores y garantizar 
condiciones laborales adecuadas.  

Mañon Juárez explicó que el 
Plan México establece lineamien-
tos para asegurar mejores prácti-
cas en la producción.

Entre las acciones contempla-
das, se prevé el uso de nuevas 
tecnologías como aplicaciones de 
mensajería para las inspecciones 
con los que se pretenden agilizar 
las acciones correspondientes.

En cuanto al proceso de veri-
ficación, anunció cambios para 
mejorar la supervisión y el regis-
tro de las condiciones laborales; 
se pedirá la carátula de contrato, 
con un almacenamiento en la nu-
be para validar los datos. 

Mañon dijo que se firmó un 
convenio con la federación para 
facilitar el desarrollo económico 
en el corredor del AIFA.

“Estamos alineando con el área 
de planeación para que en el caso 
de Desarrollo Económico como 
en la Secretaría del Trabajo para 
que se otorguen todas las facili-
dades, firmamos un convenio con 
la Federación, que es Velavo (Ve-
rificación Laboral Voluntaria)”, 
apuntó el funcionario.

REDACCIÓN 

Declarar organización terrorista 
trasnacional a los cárteles mexi-
canos de la droga y “una acción 
militar” para combatirlos son 
“una opción sobre la mesa”, ase-
guró Marco Rubio, nominado a 
ser secretario de Estado del fu-
turo presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump.

Durante su comparecencia ante 
el Senado estadounidense, Rubio 
se manifestó a favor de cooperar 
con el gobierno de México para 
enfrentar a estos grupos que, dijo, 
“aterrorizan” a ambos países.

En su audiencia de confirma-
ción ante el Comité de Relaciones 
Exteriores del Senado, el senador 
David H. McCormick le pregun-

tó a Rubio sobre la posibilidad de 
designar organización terrorista 
a los cárteles y qué “herramien-
tas de seguridad” implicaría esa 
designación.

Rubio dijo que se trata de “una 
opción que está sobre la mesa”, pe-
ro la calificó de una “herramienta 
imperfecta”, dado que los cárteles 
son “empresas sofisticadas” que 
“operan con tráfico de personas, 
de drogas, de migrantes”.

“Ya sea esta la herramienta que 
usemos, que tal vez sea la adecua-
da, o alguna nueva que se nos ocu-
rra, es importante para nosotros 
no solo perseguir a estos grupos, 
sino identificarlos y llamarlos por 
lo que son, y eso es terroristas: te-
rroristas de naturaleza, aterrori-
zan con migración masiva y con el 
flujo de drogas”, sostuvo.

Sobre la posibilidad de empren-
der acciones militares para com-
batirlos, Rubio respondió que es 
una “opción a disposición”, aun-
que agregó que “no es la preferida 
del Departamento de Estado”, la 
decisión final será de Trump.

 
Hamás e Israel acuerdan 
un alto el fuego en Gaza

 El gobierno de Israel y el grupo 
palestino Hamás alcanzaron el 
miércoles un acuerdo de alto el 
fuego en Gaza.

Así lo confirmó en rueda de 
prensa el primer ministro de Qa-
tar, Mohammed bin Abdulrah-
man bin Jassim Al Thani, quien 
precisó que el cese a las hostili-
dades entra en vigor el próximo 
domingo, 19 de enero.

“Esperemos que esta sea la 
última página” de la guerra, se-
ñaló Al Thani, quien añadió que 
Qatar continuará sus esfuerzos 
conjuntos con Egipto y los Esta-
dos Unidos para garantizar que 
todas las partes cumplan con sus 
compromisos pactados.

Como parte del trato, decenas 
de rehenes que tenía en su cus-
todia Hamás serán liberados e 
Israel dejará en libertad a un nú-
mero de presos palestinos.

El presidente de Estados Uni-
dos, Joe Biden, confirmó y cele-
bró la noticia del acuerdo, que, 
afirmó, detendrá los combates 
en Gaza, aumentará la tan nece-
saria asistencia humanitaria a los 
civiles palestinos y reunirá a los 
rehenes con sus familias después 
de más de 15 meses en cautiverio.

 El verdadero desarrollo 
no mide cifras frías, sino el 
bienestar en las personas, 
declaró la gobernadora Delfina 
Gómez. Foto Especial



AURA MORENO

El alcalde de Toluca, Ricardo More-
no Bastida, se posicionó a favor del 
aumento a la tarifa al transporte y a 
la implementación del Hoy No Cir-
cula (HNC) en la Zona Metropolita-
na del Valle de Toluca, estrategias 
que siguen como propuestas, ya que 
aún no se aprueban.

Moreno Bastida aseguró que así 
como los transportistas proponen 
un aumento en la tarifa, el gobierno 
debe exigir que se mejore el servicio 
y que realice un nuevo estudio de 
origen y destino para detonar una 
nueva movilidad. 

“El tema de la tarifa, recuerden 
que es la contraprestación de un 
servicio público que está regulada 
por el estado y que le corresponde 
al gobierno analizar las solicitudes, 
pedir no empobrece, dicen en mi 
tierra. En esa posición están los 
transportistas”, expresó.

Recordó que desde hace más 
de dos años no han incrementado 
las tarifas, pese al proceso de in-
flación, por ello consideró que de-
ben adecuarse y el gobierno tendrá 
que exigir que den buen servicio, 

ya que el deficiente estado de las 
unidades, los accidentes viales, la 
inseguridad y la contaminación 
que causan, son algunas de las 
quejas de la sociedad.

“Sugiero a la Secretaría de Movi-
lidad que ponga en el centro del de-
bate la seguridad social de los cho-
feres, a las personas que contratan, 
si tienen licencia o no, aprovechar la 
negociación en torno a la tarifa para 
pedir un mejor servicio”, detalló el 
alcalde capitalino.

Sobre al HNC, reconoció la pro-
puesta de la Secretaría de Medio 
Ambiente y anunció que el ayunta-
miento apoyará con operativos para 
disminuir la contaminación, por el 
impacto en la salud y el aumento de 
enfermedades respiratorias.

“Nuestra posición geográfica nos 
lleva a que muchas de las tolvane-
ras que se generan en las faldas del 
volcán nos haga tener en el Valle de 
Toluca un alto índice de partículas 
suspendidas, que no necesariamen-
te son emitidas por los vehículos o 
industria; pero la intervención de 
los humanos con los vehículos em-
peora esa condición”, señaló.
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EXIGE A TRANSPORTISTAS HAYA CALIDAD EN EL SERVICIO

Ricardo Moreno, a favor de aumentar 
tarifas en transporte y de aplicar HNC
Anuncia que si la Secretaría de Movilidad echa a andar 
el programa, el gobierno capitalino aportará elementos 
de seguridad para el resguardo de la ciudadanía

 Durante la conferencia 
matutina del miércoles, el 
alcalde de la capital 
mexiquense, Ricardo Moreno 
Bastida, dio a conocer que su 
gobierno colaborará en el 
programa Hoy No Circula. Foto 
Emilio Varela. 

AURA MORENO

El director del Organismo de Agua 
y Saneamiento de Toluca (OAyST), 
Alberto Isaac Valdés Ramírez, dio 
a conocer que durante los prime-
ro 13 días del año recaudaron 120 
millones 492 mil 210 pesos, lo que 
representa 5.76% de aumento so-
bre el histórico registrado.

En conferencia de prensa, deta-
lló que el monto subsidiado es de 
46 millones 867 mil pesos, lo que 
equivale a 38% del total de recau-
dación, además precisó que suman 
39 mil 246 cuentas atendidas, es 
decir, apenas 23.29% del total re-
gistrado en el Organismo.

“La idea de presentar estos 
datos es que la ciudadanía esté 
informada y también aprovecho 
para llamar a los ciudadanos a 
que sigan participando respecto 
a su pago de agua”, puntualizó en 
conferencia de prensa. 

Atención al desabasto

El funcionario explicó que imple-
mentaron un programa de sumi-
nistro de agua a través de 23 pipas 
para la atención al desabasto de 
agua, con el que han repartido un 
millón 873 mil litros en 25 delega-
ciones toluqueñas.

Valdés Ramírez mencionó que el 
programa de abasot por medio de 
en pipas se incrementará en tres 
fases.

“La primera ya arrancó con 23 
pipas, la segunda iniciará el 1 de 
febrero y la tercera comenzará el 1 
de marzo hasta julio, para atender 
temporada de estiaje con 32 pipas 
habilitados, estamos preparados”, 
anunció.

La crisis hídrica continuará en 
la localidad, aún con la perforación 
de pozos solo se podrán recuperar 
130 mil litros por segundo de los 
400 que se enviaban del Sistema 
Cutzamala.

MIRIAM VIDAL

La Base Aérea Militar de Santa 
Lucía será sede de la sexta edi-
ción de la Feria Aeroespacial 
México (Famex), que promete 
dar a conocer los avances más 
innovadores de la industria, así 
como exhibiciones y ciclos de 
conferencias.

El evento tiene como objetivo 
reunir a las empresas más gran-
des e importantes de la industria 
aeroespacial y se llevará a cabo 
del 23 al 26 de abril en el noreste 
del Estado de México.

Ayer, durante la presentación 
en la 37 zona militar, el general 
Disraeli Gómez Herrera, director 
del Comité Organizador de la Fa-
mex, indicó que este evento será 
epicentro de la tecnología, innova-
ción y el desarrollo de la industria 
aeroespacial. 

Detalló que se tiene  confirma-

da la presencia de 480 empresas 
de México y de otros 30 países, 
además de que el país invitado de 
honor es Brasil.

“Nos complace anunciar, aun-
que algunos de ustedes ya lo 
saben, que Brasil será nuestro 
país invitado de honor. Será el 
país partner para esta feria y nos 
brindará la oportunidad de cono-
cer de cerca su avanzada indus-
tria aeroespacial y de defensa”, 
explicó el general piloto Gómez 
Herrera.

Se prevé que los asistentes ge-
neren conexiones comerciales 
entre distintos países que se ha 
convertido en un referente en 
esta industria.

Expositores

Para el público y quienes tengan 
un gusto especial por la aviación, 
habrá exposiciones y exhibiciones 
de vuelo de aeronaves civiles y de 

combate provenientes de diferen-
tes países.

Indicó que los primeros tres días 
de la feria se dedicarán a conferen-
cias y encuentros de negocios en-
tre los expositores participantes. 

Para el sábado 26 de abril habrá 
un espectáculo aéreo de acceso li-
bre a todo el público, con aerona-
ves militares y civiles de México, 
Brasil, España y Estados Unidos. 

“Podremos observar, por pri-
mera vez en nuestro país, el avión 
F35 de la Fuerza Aérea de Estados 
Unidos o al avión Airbus 400 de 
la Fuerza Aérea española”, indicó 
Gómez Herrera.

En la pasada edición, la FA-
MEX atrajo a 105 mil visitantes, 
703 expositores y 72 aeronaves de  
51 países.

En México existen más de 2 
mil empresas dedicadas al sector 
aeroespacial y esta feria se coloca 
como una de las más importantes 
de América Latina.

En Toluca, aumenta 5.7%  
pago del servicio de agua

Alistan Feria Aeroespacial México  
en la zona militar de Santa Lucía

Pidió a los 
transportistas 
calidad en el 
servicio



POR ROSALÍO SOTO

E
L LUNES 20 de enero tendrá 
lugar en Washington D.C. la 
ceremonia de inauguración, 
que en términos prácticos 
es el momento que Donald 

Trump recibirá la investidura y jura-
mento como presidente de la nación 
más poderosa del mundo.

SE CONVERTIRÁ EN presidente por 
segunda ocasión. La primera tuvo lugar 
en el periodo 2017-2021.

LOS REFLECTORES APUNTARÁN 
a la nación norteamericana sobre todo 
por los planteamientos que hizo duran-
te la campaña política. Entre ellos uno 
que nos compete es el relacionado con 
la protección de las fronteras.

DE ACUERDO CON su oferta al elec-
torado pretende sellar la frontera con 
México y hacer la deportación más 
grande de inmigrantes de la historia 

de ese país.

CUANDO SE LEE esta propuesta se re-
cuerda la que hizo en la campaña de 2016 
de construir un muro en toda la frontera 
entre Estados Unidos y México, que es de 
3 mil 144 kilómetros de extensión.

EN AGOSTO DE 2020, reseñas perio-
dísticas señalan que en su discurso en la 
Convención Republicana informó de la 
construcción de 480 kilómetros del muro, 
pero que en enero de 2021 ya habrían 700 
kilómetros.

UN REPORTAJE DE la BBC, titulado 
“Cuánto se construyó del muro de Trump 
en la frontera con México que Biden man-
dó parar en el primer día de su mandato”, 
revela que sólo se construyeron 129 kiló-
metros nuevos de muro.

SE ESPERA QUE su propuesta antiinmi-
grante no sea tan severa o que pase lo que 
ocurrió con el muro, pero no deja de gene-
rar preocupación esta segunda versión de 
Donald Trump en la presidencia de EU.

UN TEMA QUE no sólo capta la aten-
ción de la agenda nacional, sino de las 
agendas estatales, por el número de mi-
grantes y el tema de las remesas.

EL PLAN ESTATAL de Desarrollo del 
Estado de México 2023-2029 señala 
que la población mexiquense que resi-
de en esa nación ocupa el cuarto lugar 
nacional en recepción de remesas, con 
una media anual de mil 200 millones de 
dólares. De acuerdo con el Banco de Mé-
xico para el cuarto trimestre de 2023, 
las remesas ascendieron a mil 114 mi-
llones de dólares, siendo los municipios 
de Ecatepec, Nezahualcóyotl, Toluca y 
Naucalpan los principales receptores.

DE ACUERDO CON información de la 
Comisión de Asuntos Internacionales 
del Estado de México y registros del Ins-
tituto de los Mexicanos en el Exterior, 
entre 2006 y 2022, un total de 691 mil 
nueve mexiquenses solicitaron una ma-
trícula consular de alta seguridad, lo que 
ubica a la entidad en el octavo lugar a 
nivel nacional, superado por Michoacán, 
Guerrero, Guanajuato, Jalisco, Puebla, 
la Ciudad de México y Oaxaca.

LA MATRÍCULA CONSULAR de alta 
seguridad es un documento probato-
rio de nacionalidad e identidad que 

acredita que el titular se encuentra 
domiciliado y registrado dentro de la 
circunscripción de la representación 
de México que lo expidió; cumple con 
fines censales y de protección, que 
no comprueba ni sustituye el docu-
mento extranjero de legal estancia 
en un país.

CALIFORNIA, TEXAS E Illinois; 
fueron los estados con mayor pre-
sencia de mexiquenses en 2022, 
se encuentran mientras que por 
ciudades, donde hay más registro de 
paisanos están Chicago, Dallas y Los 
Ángeles.

LA MISMA COORDINACIÓN de 
Asuntos Internacionales refierió que 
los municipios expulsores tradiciona-
les son Tejupilco, Tonatico, Coatepec 
Harinas, Almoloya de Alquisiras e 
Ixtapan de la Sal, aunque en la última 
década se ha incrementado la migra-
ción de municipios de zona oriente 
como Nezahualcóyotl, Ecatepec, 
Chalco, Tlalnepantla, Valle de Chalco 
y Chimalhuacán.

VEREMOS QUÉ OCURRE a partir 
del lunes.

@PERIODISTAMEX
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DIÁLOGOS EN SILENCIO
¿Qué pasará con los migrantes?

MIRIAM VIDAL

Vecinos de Ecatepec redactaron 
a mano cerca de 80 cartas en las 
que narran lo que padecen con el 
desabasto de agua en sus colonias, 
las misivas fueron llevadas ante  la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, donde esperan que sean 
leídas por la ministra Lenia Batres.

Los vecinos se trasladaron desde 
la Quinta Zona de Ecatepec al Zó-
calo en la Ciudad de México.

Forman parte de los 5 mil 700 
usuarios que están amparados pa-
ra recibir el líquido en sus hogares 
y cuyas resoluciones legales deben 
ser atendidas por las autoridades.

El contingente estuvo liderado 
por la diputada local de Ecatepec, 
Miriam Silva Mata, quien los ha re-
presentado legalmente desde hace 
cuatro años. 

La legisladora del Partido Verde 
Ecologista de México explicó que 
verificarán el cumplimiento de las 
órdenes de la autoridad judicial 
para garantizar el derecho de ac-
ceso al agua de las familias en esas 
colonias que dependen exclusiva-
mente del caudal que proviene del 
Sistema Cutzamala.

Este movimiento de vecinos se 

suscitó mientras la presidenta mu-
nicipal, Azucena Cisneros Coss, se 
encuentra todavía  en el proceso 
de entrega-recepción de la admi-
nistración 2025-2027. 

La nueva alcaldesa reconoció 
la urgente necesidad de imple-
mentar acciones para revertir la 
delicada situación que atraviesa 
el municipio de Ecatepec en sumi-
nistro de agua potable y dio a co-
nocer  las pésimas condiciones en 
que encontró el Sistema de Agua 
Potable, Alcantarillado y Sanea-
miento de Ecatepec (SAPASE).

Expuso el abandono en que he-
redó el organismo de agua, con ve-
hículos en mal estado y sin pipas 

para poder distribuir el agua a la 
población.

El plan emergente de la alcal-
desa Cisneros Coss incluye el 
combate al huachicoleo de agua, 
borrón y cuenta nueva, reparación 
de fugas y operación de pozos, con 
lo que busca recuperar 300 litros 
por segundo de líquido por la red 
municipal.

DEMANDAN LA DOTACIÓN DE AGUA COMO UN DERECHO

Vecinos de Ecatepec 
exigen justicia hídrica 
en la Suprema Corte
Mientras los habitantes afectados por la falta de agua se amparan, 
el ayuntamiento continúa en la entrega-recepción del SAPASE

 Los habitantes, quienes 
lograron un amparo para que 
el ayuntamiento los abastezca 
de agua, se movilizaron a las 
instalaciones deL máximo 
tribunal de justicia Foto Especial

GERARDO GARCÍA

El grupo de pobladores incon-
formes con la administración de 
Luvianos de Edder Jesús Jaimes 
Garduño desmintió que hayan ne-
gociado cargos públicos.

Reafirmaron, además, que le-
vantaron el plantón y la toma de 
Palacio Municipal, con el único 
interés de preservar la paz en el 
municipio, pero que eso no signi-
fica que no sigan en lucha.

Los manifestantes respondieron 
de esa forma a las declaraciones 
de la diputada del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), por 
el Distrito 9 Tejupilco, Vanessa Li-
nares Zetina quien declaró que el 
grupo ahora participará en el go-
bierno del alcalde y aseguró que el 
movimiento eran sólo 14 personas 
adultas mayores que no entendían 
el proceso electoral pasado.

En un pronunciamiento, los in-
conformes reprobaron los dichos 
de la legisladora local, le exigieron 
pruebas de sus afirmaciones y de-
jaron en claro que no la conocen, 
porque no ha hecho acto de pre-
sencia en la región.

“Nuestro retiro de la presidencia 
municipal, se hizo por acuerdo de 
todos los involucrados, para pre-
servar la paz y la tranquilidad de 
los luvianenses”, se destacó en un 
comunicado en redes sociales.

Señalaron que las palabras de la 
política fueron discriminatorias y 
ofensivas para el grupo de perso-
nas adultas mayores y las mujeres 
que el primero de enero tomaron 
la presidencia municipal, con la 
finalidad de tener un gobierno y 
no un cacicazgo.

“Reprobamos las palabras men-
tirosas, ofensivas, discriminatorias 
en contra de los adultos mayores”, 
manifestaron.

Los inconformes recordaron 
que al inicio de esta semana re-
cibieron una llamada de la Sub-
secretaría General de Gobierno 
para continuar las mesas de nego-
ciación desde Palacio de Gobierno; 
sin embargo, hasta el momento no 
han tenido la confirmación de es-
ta junta.

Aseguraron que se han reorga-
nizado y planteado la ruta a seguir 
en su movimiento que busca sacar 
de la administración municipal a 
Jaimes Garduño.

El 13 de enero, el grupo de in-
conformes entregó las instala-
ciones del ayuntamiento, luego 
de haber iniciado diálogo con el 
gobierno estatal, y argumentaron 
que privilegiaban su integridad.

En su movilización acusaron 
que la familia del edil constitucio-
nal ha impuesto un cacicazgo en la 
demarcación, porque sus padres 
Alfredo Jaimes Benítez y Rosa 
María Garduño Cienfuegos, son 
los últimos dos alcaldes del mu-
nicipio emanados del Partido Re-
volucionario Institucional (PRI), 
y durante su administración no 
hubo obras ni programas sociales.

Desmiente movimiento 
en Luvianos negociar 
cargos con nuevo edil

Los inconformes  
se oponen al 
nuevo alcalde
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El primer bloqueo de autopistas 
del año podría llevarse a cabo el 
próximo 17 de enero, anunció la 
organización de transportistas 
Rutas Hermanas, como protesta 
por ser víctimas de extorsiones y 
secuestros. 

En un mensaje difundido en re-
des sociales y por medio de las apli-
caciones de mensajería, indicaron 
que la protesta será a partir de las 
9:00 horas en las vías que conectan 
a la Ciudad de México.

El plan considera autopistas de 
gran afluencia en la zona metropo-
litana del Valle de México. 

Entre ellas está la autopista 
México-Pachuca, la cual conecta al 
estado de Hidalgo y a municipios 
como Ecatepec, Tecámac, Zum-
pango y Acolman.

En el oriente mexiquense po-
drían resultar afectadas la autopis-
ta México-Texcoco, así como otros 
puntos del municipio de Nezahual-
cóyotl, sobre la avenida Bordo de 
Xochiaca y el Circuito Exterior 
Mexiquense.

También se prevé que los trans-
portistas se instalen en accesos a 
la capital del país, como la Calzada 
Ignacio Zaragoza, a la altura de la 
estación del Metro Peñón, y Peri-
férico Oriente, en su cruce con la 
avenida Pantitlán.

Una vez más, la organización 
Rutas Hermanas denunció actos 
de extorsión por parte de grupos 
criminales.

Víctor Ruiz, representante de 
la agrupación que aglutina a más 
de 40 rutas metropolitanas, ase-
guró que un grupo criminal exige 
cuotas de 25 mil pesos a las rutas 
que operan en la zona oriente del 
Valle de México, principalmente en 
los municipios de Nezahualcóyotl, 
Chimalhuacán y los Reyes la Paz 
para dejarlos operar y a cambio de 
no hacerles daño a los operadores 
o a las unidades.

Relató que en diciembre pasado 
un operador de una de la ruta que 
corre de Chimalhuacán al Centro 
de Transferencia Multimodal de 
Pantitlán en la Ciudad de México 
fue secuestrado por un comando 
armado porque la empresa conce-
sionaria no pagó el monto exigido 
por el llamado derecho de piso.

“Nos secuestraron a un operador 
y hasta que se pagó el rescate nos lo 
regresaron y el secuestro lo hicie-
ron porque quieren que pague 25 
mil pesos a la semana la empresa 
que opera esa ruta cuyo recorrido 
es de Chimalhuacán, Nezahualcó-
yotl y Ciudad de México, el secues-
tro fue en la Avenida de Las Torres, 
en Chimalhuacán, ahí donde está 
su base”, declaró Ruiz.

La víctima fue golpeada y tortu-
rada, hasta que la empresa pagó 
el rescate, y una vez que tuvieron 
de vuelta al operador, dijo el líder 
transportista, presentaron tres de-
nuncias de hechos ante la Fiscalía 
General de Justicia del Estado de 
México (FGJEM).

Y sólo una semana después un 
chofer de otra ruta también fue 

secuestrado, sólo que en este caso 
lo privaron de la vida.

Por otro lado, dijo que las mo-
vilizaciones también son para 
denunciar presuntos actos de 
corrupción por parte del director 
de Movilidad de la región 4 de la 
Secretaría de Movilidad, Ernesto 
Campa, así como del delegado de 
Movilidad en Chalco, quienes, ase-
guró, exigen cuotas a las empresas 
a cambio de no aplicarles operati-
vos de inspección.

“A las rutas les hacen operativos 
hasta que se alineen y les ponen 
sticker, una M de Movilidad, pa-
ra que los inspectores no toquen 
a esas rutas que traen el sticker, 
les piden de 20, 30 mil pesos de-
pendiendo de la empresa y a las 
empresas que no se dejan a esas 
les hacen los operativos”, acusó.

Ante ello, dijo, que en las 
movilizaciones y bloqueos del 
próximo viernes participarán al 
menos dos mil personas y de 300 
a 500 vehículos.

Los transportistas dieron a co-
nocer que en distintas ocasiones  
han pedido a la gobernadora Del-
fina Gómez su intervención para 
mayor seguridad, pues aseguran 
que constantemente son víctimas 
de robos y extorsión.

DENUNCIAN SECUESTROS A CHOFERES

Transportistas 
bloquearán vías; 
acusan extorsión
Cerrarán los accesos a la capital mexicana en diversas 
carreteras y autopistas el 17 de enero desde las 9:00 horas

 Los transportistas 
mexiquenses dieron a conocer 
que el próximo viernes 
realizarán bloqueos en diversos 
ingresos a la Ciudad de México. 
Foto Especial

ALEJANDRA REYES

La autopista México-Querétaro 
fue bloqueada, a la altura de la 
Ford, por vecinos de las colonias  
Lomas del Rosario, Lomas de 
Cuautitlán y otras, para exigir el 
cierre del tiradero de basura Tersa 
del Golfo.

Los manifestantes también 
anunciaron que otras de sus pe-
ticiones son la construcción de la 
autopista de cuota La Manga, así 
como la regularización de la tenen-
cia de la tierra. 

El bloqueo, que duró varias 
horas en la jornada matutina del 
miércoles, fue intermitente y hubo 
momentos en los que liberaron por 
algunos minutos la circulación en 
ambos sentidos, además de uno o 
dos carriles para el libre tránsito. 

Los inconformes mostraron 
pancartas y expresaron consignas 
para ser escuchados por autorida-
des de los tres órdenes de gobierno 
a fin de que intervengan para aten-
der las demandas. 

Pasajeros de diversas líneas de 
transporte, que quedaron varados 
en la zona, decidieron bajar de las 
unidades y caminar por las orillas 
de la carretera. 

Los automovilistas también ma-
nifestaron sus inconformidades, 
entre ellas, anunciaron estar can-
sados de los constantes bloqueos 
por parte de vecinos y habitantes 
de Cuautitlán y Cuautitlán Izcalli.

Los conductores solicitaron a las 
autoridades que agilicen y atien-
dan las peticiones, ya que afecta a 
todos los sectores, no solo a quie-
nes habitan la periferia de los mu-
nicipios en conflicto. 

Cierran, otra vez, la 
México-Querétaro; 
piden cerrar tiradero

AURA MORENO 

Madres del colectivo Haz valer mi 
libertad se manifestaron en el cen-
tro de la capital mexiquense para 
exigir al nuevo presidente del Po-
der Judicial del Estado de México 
(PJEM), Fernando Díaz Juárez, en-
tablar diálogo y darle seguimiento 
a los casos de personas presas con 
injusticias.

Las activistas protestaron por 
las principales calles de Toluca  
hasta llegar a las puertas del re-
cinto del PJEM y Palacio de Go-
bierno, donde afirmaron que sus 
familiares no deben pagar por un 
delito que no cometieron, por lo 
que continuarán con la exigencia 
hasta lograr una mesa de diálogo. 

“Las integrantes del colectivo 
estamos en espera de una pronta 
respuesta para que nos agende una 
cita y tener una mesa de diálogo 
con usted para que sean resueltos 
los casos de nuestros familiares 
injustamente presos”, dijeron. 

Afirmaron que, como víctimas, 
no quieren más discursos sino he-
chos; por lo que pidieron apertura 
por parte del titular para entablar 
comunicación y discutir los casos 
por los que luchan desde hace va-
rios años. 

“Porque no es un favor lo que es-
tamos pidiendo, sino una atención 
al diálogo para una solución. ¿En 
dónde están las autoridades que de-
berían apoyarnos? Nuestros fami-
liares ya no pueden seguir pagando 
delitos que no cometieron”, dijeron 
durante su posicionamiento. 

Las inconformes lamentaron 
que al llegar al edificio del Poder 
Judicial estatal estaban abiertas 

las puertas del recinto y después 
les fue negada la atención. 

“Minutos después nos vuelven 
a azotar las puertas en nuestra ca-
ra, ¿dónde está el cambio de este 
Poder Judicial? ¡Ya no más injusti-
cias!”, exclamaron. 

Los integrantes también lla-
maron a la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de México a 
atender la problemática que en-
frentan, por lo que, ante las pre-
suntas omisiones a las violaciones 
al debido proceso, seguirán mani-
festándose y luchando hasta lograr 
la libertad de sus familiares. 

“No vamos a dejar de alzar la voz 
por ellos. Aquí estuvimos semana 
por semana, alzando la voz por 
ellos hasta que nos los devuelva a 
casa”, puntualizaron.

Colectivo llama al nuevo 
titular del PJ a dialogar y 
dar seguimiento a casos

Integrantes del 
colectivo Haz 
valer mi libertad 
marcharon por 
las calles de 
Toluca para 
exigir justicia en 
los casos de sus 
familiares. 



REDACCIÓN 

El presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Ricardo 
Monreal Ávila, afirmó que una 
sociedad sin un estado de derecho 
fuerte está destinada al fracaso y a 
la debilidad institucional, lo ante-
rior, durante la firma del convenio 
de colaboración entre la Cámara 
de Diputados y la Barra Mexicana 
Colegio de Abogados, para  mejo-
rar el marco jurídico en México.

Tras la firma del acuerdo, des-
tacó que esta alianza institucional 
es importante, pues el trabajo le-
gislativo no puede ser un ejercicio 
aislado y los legisladores deben 
abrirse cada vez más a parlamen-
tos abiertos y opiniones externas.

El diputado del Partido Verde 
Ecologista de México, Eruviel 
Ávila, destacó que, en el caso de la 
Comisión de Ciencia, Tecnología 
e Innovación que él preside, este 
acuerdo ayudará a encontrar al-
ternativas para suplir los vacíos 
jurídicos en materia de inteligen-

cia artificial, entre otros temas.
Víctor Olea Peláez, presidente 

de la Barra Mexicana de Abo-
gados, destacó la apertura de la 
Cámara de Diputados para cele-
brar este acuerdo, pues México 
necesita de manera urgente que 
se actualice la comunión entre la 
abogacía organizada y el organis-
mo constitucional que forma los 
ordenamientos jurídicos.

El objetivo común de ambas 
instituciones, dijo, el abogado de-
be estar dirigido a  tener mejores 
leyes, mejores sistemas de aplica-
ción del Derecho.

El convenio también fue signa-
do por los coordinadores del Par-
tido Verde Ecologista de México, 
Carlos Alberto Puente Salas, y del 
Partido Revolucionario Institucio-
nal, Rubén Moreira Valdez.

REDACCIÓN

El gobierno estatal encabezado por 
Delfina Gómez Álvarez firmó un 
convenio de colaboración con el 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
y el Instituto Electoral del Estado 
de México (IEEM), para que 3 
mil 800 espacios educativos sean 
utilizados en la histórica elección 
de Ministros de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) y 
miembros del Poder Judicial del 
Estado de México, que se realizará 
el 1 de junio de 2025.

El convenio fue firmado por 
Miguel Ángel Hernández Espe-
jel, titular de la Secretaría de 
Educación, Ciencia, Tecnología 
e Innovación (SECTI); Jesús 
George Zamora, Consejero Ju-
rídico del Gobierno del Estado 
de México; Joaquín Rubio Sán-
chez, vocal Ejecutivo de la Junta 
Local del INE, y Amalia Pulido 
Gómez, Consejera Presidenta del 
Instituto Electoral del Estado de 
México.

Hernández Espejel indicó que 
este proceso electoral es históri-
co para la nación, además, es una 
muestra de que el poder es de y 
para servir al pueblo, y el Estado 
de México será un ejemplo de civi-
lidad, democracia y legalidad.

El titular de la SECTI reconoció 
el compromiso democrático de 
la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo y de la gobernadora Delfina 
Gómez Álvarez, con la realización 
de esta elección para designar a 
las y los encargados de impartir 
justicia en el país y en la entidad 
mexiquense.

Jesús George Zamora, Con-
sejero Jurídico del Gobierno del 
Estado de México destacó que, a 
pesar de los retos y las circunstan-
cias particulares que enfrentan las 
elecciones, los institutos y autori-
dades electorales han demostrado 

responsabilidad y profesionalismo 
ejemplares. 

Este convenio de colaboración 
refleja la fortaleza de las institu-
ciones electorales en México para 
enfrentar desafíos como los recien-
tes procedimientos de revocación 
de mandato y consulta popular, 
así como el contexto actual de una 
elección histórica. 

Joaquín Rubio Sánchez, vocal 
ejecutivo de la Junta Local del 
INE en la entidad, informó que el 
Estado de México cuenta con un 
Padrón Electoral de 13 millones 
115 mil 499 personas con derecho 
al voto para el próximo 1 de junio. 

Por su parte, Amalia Pulido 
Gómez, Consejera Presidenta 
del IEEM, señaló que la firma de 
este convenio es crucial para la 
logística electoral que permitirá 
designar a las personas juzgado-
ras en el Estado de México, y es 
el inicio de un trabajo que dará 
resultados concretos para la so-
ciedad mexicana.

GERARDO GARCÍA

Los poderes Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial deberán, en breve, cons-
tituir, cada uno, los comités de 
evaluación encargados de integrar 
las propuestas de las candidaturas 
para ocupar los espacios vacantes 
de magistrados y jueces para la 
elección del 1 de junio.  

Los órganos tendrán cinco miem-
bros propuestos por su perfil acadé-
mico y trayectoria profesional.

El presidente de la Junta de Coor-
dinación Política (Jucopo), José 
Francisco Vázquez Rodríguez, des-
tacó que el proceso tendrá restric-
ciones para excluir a representan-
tes de partido, además de valorar si 
pueden considerarse funcionarios.

“Vamos a proponer  que deben 
ser abogados, tener más de cinco 
años con cédula profesional libera-
da, título y conocimiento”, expresó 
el legislador.

La primera semana de febrero la 

Legislatura emitirá la convocatoria 
para integrar los listados de perso-
nas propuestas como candidatas en 
la elección extraordinaria. 

Dentro del proceso de los Comi-
tés de Evaluación, deberá depurar 
los listados, que incluirá insacula-
ción pública, para que a más tardar 
la segunda semana de febrero se 
emita la relación final.

Los mismos deberán considerar 
la porción de cargos a elegir en cada 
jurisdicción, considerando vacan-

tes, las renuncias y los retiros ya 
programados.

El Poder Judicial al final entregó 
un listado de apenas 72 vacantes, de 
ellos hay 27 magistrados y 45 jue-
ces, aunque la información final se 
tendrá hasta el próximo lunes. 

El resto de los espacios estarán 
en contienda en 2027.

El 1 de junio se elegirá bajo sufra-
gio quiénes integrarán el Tribunal 
de Disciplina Judicial, así como la 
mitad de los cargos de magistradas 
y magistrados del Tribunal Supe-
rior de Justicia del Estado de Méxi-
co, además de los cargos vacantes 
y retiros programados de juezas y 
jueces que conformaron el Poder 
Judicial hasta el momento.
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El convenio 
permitirá utilizar 
un total 3 mil 800 
planteles en el 
proceso de elección 
de jueces y 
magistrados a 
realizarse el 
primero de junio 
en la entidad

DESCARTAN PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DE PARTIDOS

Definen perfiles para comités 
evaluadores de elección judicial
Presidente de la Jucopo plantea que los integrantes sean 
abogados titulados y con cédula profesional liberada

Presupuesto de 
la Legislatura 
no alcanzará 
para edificar el 
nuevo edificio

Gobierno e INE acuerdan usar 
escuelas como sedes para votar

Firman convenio para 
suplir vacíos jurídicos 
en materia de la IA

 Ricardo Monreal (centro) 
participó en la firma de convenio 
de colaboración que busca 
actualizar el marco jurídico del 
país en tecnología Foto Especial

GERARDO GARCÍA

La construcción de un nuevo in-
mueble del Poder Legislativo no 
se concretará en este año, ahora 
se considera que será un proyec-
to a largo plazo y se comenzará 
con los estudios del inmueble que 
se ubicará en el predio que en la 
actualidad alberga una conocida 
fábrica de jabón en Toluca. 

El presidente de la Diputación 
Permanente, Maurilio Hernán-
dez González, y el presidente de 
la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), José Francisco Vázquez 
Rodríguez, dieron detalles del 
proyecto.

En este año fiscal, el presu-
puesto de la Cámara de Diputa-
dos creció apenas 7% al ascender 
a mil 837 millones de pesos, 118 
millones de pesos más que en 
2024.

Al respecto, Hernández Gon-
zález indicó que el ajuste a la al-
za no les alcanza para iniciar con 
las obras de un nuevo espacio; no 
obstante, que en los próximos 
años buscarán ahorrar para que 
el mismo se pueda ejecutar.

El legislador resaltó que den-
tro de la realización del plan para 
la construcción del edificio ya es 
un avance contar con el predio 
en el que se construirá y hacer 
los estudios necesarios, como los 
referentes a la mecánica de uso 
de suelo.

“La Legislatura tiene avances, 
para empezar, se tiene un predio, 
es un avance fundamental, es un 
predio que perfectamente se pue-
den construir instalaciones, todo 
depende de los estudios para qué, 
son varias dependencias del Po-
der Legislativo”, indicó.

De acuerdo con las proyeccio-
nes el nuevo edificio podría alber-
gar las oficinas del Órgano Supe-
rior de Fiscalización (OSFEM), 
Comunicación Social y Asuntos 
Parlamentarios.

Al respecto, Vázquez Rodrí-
guez confirmó que las oficinas 
del OSFEM ya fueron reubicadas 
y abandonaron dos inmuebles, 
porque el mantenimiento de 
éstos representaba una mayor 
inversión.

Confirmó que el predio ubica-
do en la extinta Fábrica de Jabón 
en Toluca, vendrá a ampliar las 
áreas laborales, aunque recalcó 
que no se crecerá en número de 
servidores públicos ni en otros 
rubros.

“Estamos ubicándonos en dos 
edificios donde nos cueste me-
nos, igual la renta puede ser un 
poco más, pero el mantenimiento 
de todo el edificio es menor. Esta-
mos buscando ahorros y lo está 
logrando la Legislatura”, indicó 
el titular de la Jucopo.

El legislador señaló que espe-
ra que al término de la 62 Le-
gislatura local se pueda dejar al 
menos la proyección del nuevo 
edificio.
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MIGUEL GONZÁLEZ 

Habitantes del municipio de Chi-
malhuacán denunciaron que 2025 
arrancó en medio de una serie de 
asaltos y robos, los cuales han da-
do a conocer en diversas platafor-
mas de redes sociales. 

Los vecinos denunciaron que 
las autoridades del municipio no 
han atendido las peticiones para 
incrementar la vigilancia en las 
colonias chimalhuacanenses, al 
tiempo que realizan y difunden las 
Jornadas de la paz, que organiza 
el gobierno federal y ha brindado 
35 mil atenciones.

Hasta la fecha se han conforma-
do tres comités de paz en benefi-
cio de la comunidad.

Expresaron que los asaltos, así 
como robos a transeúntes y casas 
habitación son más frecuentes y 
quedan registrados por cámaras 
de videovigilancia particulares, 
instaladas en viviendas o comer-
cios, además de ser difundidos día 
a día por las redes sociales. 

Los colonos expusieron el asalto 
más reciente, que ocurrió la noche 
del martes pasado, cuando dos su-
jetos quienes, con pistola en mano, 
despojaron de dinero, celulares y 
otras pertenencias a dos jóvenes 
que realizaban compras en una 
papelería ubicada en la avenida de 
Los Patos, del Barrio San Pedro.

Horas antes, circularon imá-
genes de tres sujetos que fueron 
grabados cuando arribaban en 
motocicleta a un comercio de la  
avenida Felipe Berriozábal y Sin-
dicalismo donde, de acuerdo con 
comerciantes, amenazaron con 
balear sus locales  si no pagaban 
el derecho de piso. 

En el Barrio Tlatel Xochitenco, 
también se registró un intento de 
asalto con arma de fuego a una 
mujer que veía su teléfono celular 
afuera de su casa, esto el pasado 
lunes 13 de enero; la víctima entró 

en pánico y se dejó caer al piso, pa-
ra luego entrar desesperadamen-
te a su casa mientras un hombre 
le apunta con una pistola. 

Y el domingo 12 de enero habi-
tantes de la colonia 4 de Febrero 
reportaron una serie de asaltos 
en las inmediaciones de la calle 
Jardines, casi esquina con aveni-
da Arca de Noé, de la colonia San 
Miguel Acuitlapilco. De acuerdo 
con el denunciante, en un lapso 
de dos horas, dos individuos, de 
quienes se publicaron fotografías 
mientras asaltaban a bordo de una 
motocicleta, despojaron de sus 
pertenencias a varias personas. 

El domingo 5 de enero residen-
tes de la Avenida Del Refugio tam-
bién del Barrio San Pedro eviden-
ciaron a dos sujetos cuando roba-
ban adornos navideños y a quienes 

señalaron como los mismos que 
habían perpetrado varios robos 
durante la madrugada en la zona. 

En agosto de 2024 el gobierno 
municipal inauguró su Centro 
de Control, Comando, Cómputo 
y Comunicaciones (C4) el cual 
se dijo contaba con mil 200 cá-
maras de videovigilancia para 
reforzar la seguridad y reducir 
los tiempos de reacción frente a 
reportes o denuncias de emer-
gencias. Sin embargo, en ningu-
no de los casos citados los res-
ponsables han sido localizados 
ni detenidos.

VECINOS DIFUNDEN IMÁGENES EN REDES SOCIALES

Suben asaltos y robos a 
casas en Chimalhuacán
Habitantes afirman que cámaras del C4 no funcionan para dar 
seguimiento a los delincuentes, pues no han detenido a ninguno 

 En la avenida de Los Patos, 
Barrio San Pedro, grabaron 
un asalto a dos jóvenes. Foto 
Especial.

MIRIAM VIDAL 

Derivado de un conflicto marital, 
una mujer de 40 años esinada a ba-
lazos en la colonia Ciudad Cuauhté-
moc, en el municipio de Ecatepec.

El crimen se cometió la noche 
del martes, cuando la víctima 

estaba a bordo de un automóvil 
Volkswagen rojo sobre el Circuito 
Herrería y Tizoc. 

De acuerdo con el reporte poli-
ciaco, la mujer estaba en compañía 
de un hombre, con quien presun-
tamente sostenía una relación ex-
tramarital.

El esposo se habría percatado de 

la infidelidad y le reclamó, al tiem-
po que le disparó en el hombro, lo 
que ocasionó la muerte de la mujer. 

Un testigo identificó al marido 
como el presunto responsable de la 
agresión y dijo que se dio a la fuga.

La zona fue acordonada para las 
diligencias correspondientes y el le-
vantamiento del cuerpo.

Mata a su esposa a balazos, 
en Ecatepec; está prófugo

MIGUEL GONZÁLEZ 

La asociación protectora de anima-
les Huellitas Amecameca reportó 
el asesinato de tres lomitos en las 
últimas semanas dentro de su al-
bergue en condiciones extrañas, 
debido a que no ha habido indicios 
de los ataques y hasta el momento 
se desconocen las causas.

Maribel Morales Vences, presi-
denta de esta asociación que alber-
ga a cerca de 400 perros y gatos 
rescatados durante la última dé-
cada en condiciones de maltrato 
y abandono, denunció que el caso 
más reciente fue el de Batman un 
perro que tenía más de siete años 
viviendo en el refugio, ubicado en la 
comunidad de Santiago Cuauhten-
co, municipio de Amecameca.

“No sé qué está ocurriendo en el 
albergue. Ha sido una racha espan-
tosa, el pasado 8 de enero tuvimos 
otra muerte, la de Batman, uno de 
los perritos que tenían más tiempo 
viviendo aquí. Salió a correr, a jugar 
como siempre y regresó a su caba-
ña, tomó agua y se acostó y cuando 
el encargado de esa área entró para 
darles de comer, encontró sin vida 
a Batman con una gran orificio en 
el lomo”, relató la activista.

Confirmó que este es el tercer 
caso que se registra en recientes 
semanas, a pesar de que en el lu-
gar siempre hay varios empleados 
y en ningún caso se han escuchado 
ruidos, peleas, ladridos o aullidos 
por lo que; decidió enviar el cuerpo 

del animal a necropsia para cono-
cer las condiciones de su muerte, 
pues presume que el can fue sedado 
antes de ser asesinado.

Agregó que de acuerdo con el 
reporte preliminar de la necropsia 
el perro de raza única, presenta-
ba múltiples traumatismos y una 
costilla fracturada además de un 
enorme orificio, que en la parte 
baja del lomo, dejó expuesta la co-
lumna vertebral.

Por esto, dijo, presentará una 
denuncia de hechos ante la Fisca-
lía General de Justicia para que se 
realicen las investigaciones corres-
pondientes y se identifique al o a los 
responsables. 

Agregó que, debido a los gastos 
de manutención que generan los 
400 animales albergados, y a los 
salarios del personal que labora en 
su cuidado, no ha sido posible colo-
car cámaras de videovigilancia en 
el predio, por lo que apeló a la so-
lidaridad de la población para que 
apoye al albergue con donativos en 
especie o mediante transferencias 
bancarias, para lo cual, los volunta-
rios pueden encontrar información 
en el perfil de Facebook de Huelli-
tas Amecameca.

Reportan misteriosa 
muerte de tres perros en 
albergue de Amecameca 

MIRIAM VIDAL

Familiares de una joven identifi-
cada como Jennifer realizaron un 
bloqueo en la avenida Insurgentes, 
en la zona centro de Ecatepec, para 
exigir que se esclarezca su muerte.

La mujer de 25 años de edad fue 
localizada sin vida el pasado lunes 
13 de enero, al interior de la casa 
donde vivía en el fraccionamiento 
Urbi, del municipio de Tecámac. 

Erika Becerril, madre de la joven, 
explicó que según el reporte poli-
cial, Jennifer pudo haber atenta-

do con su vida, ya que presentaba 
marcas de una cuerda en el cuello.

Sin embargo los familiares de 
la víctima exigieron a la Fiscalía 
General de Justicia del Estado de 
México (FGJEM) que se esclarez-
ca su muerte, pues aseguran que la 
pareja sentimental de ella, Víctor 
Hugo “N,  la violentaba. 

La madre de Jennifer lamentó 
la muerte de su hija, medre de un 
niño de un año y dos meses. 

Explicó que el bloqueo en Eca-
tepec, a donde fue trasladado el 
sospechoso, es para impedir que 
éste quede en libertad.

Demandan justicia por 
la muerte de Jennifer

 La presidenta de Huellitas 
Amecameca solicitó la 
colaboración ciudadana para 
aclarecer las muertes de los 
perros. Foto Especial. 



Lo bueno 
del paro es 

que 
demuestra 
que cada 

quien hace 
lo que 
quiere.

Vitral
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Gobierno mexiquense 
anuncia mesas para 
trabajar Plan México
● Serán con base
en principios de 
la economía del
gobierno federal

● También  
para promover 
entornos laborales
justos 

● Se centran en 
el bienestar y la 
dignidad de los 
trabajadores 

 ● Buscarán 
aumento al salario 
mínimo y  
fortalecer derechos

BRIAN PRADO/ P.2

 

GERARDO GARCÍA/ P. 6

Definen perfil 
de evaluadores 
para elección 
judicial

La seguridad de 
Chimalhuacán es 
ineficiente ante 
robos y asaltos

● Los tres poderes de 
la entidad deberán 
integrar los comités 
calificadores

● Durante los primeros días de 
enero, habitantes de diversas 
colonias del municipio dieron 
a conocer un aumento de 
robos y asaltos a transeúntes 
y casas habitación. Vecinos 
afectados aseguran que las 
policías municipal y estatal 
no vigilan a través del C4, que 
fue instalado en noviembre 
pasado. Por medio de redes 
sociales, difundieron videos 
de los delincuentes, captados 
con cámaras privadas. Exigen 
refuerzos policiacos en la zona.  
Miguel González 7

▲ Integrantes del colectivo Haz valer mi libertad  se 
manifestaron en el centro de Toluca para exigir al nuevo 
presidente del Poder Judicial del Estado de México, 
Fernando Díaz Juárez, entablar diálogo y darle seguimiento 

a los casos de personas presas injustamente, toda vez que 
acudieron al recinto para exponer los casos y no fueron recibidos 
por el magistrado. Llamaron a la Comisión de Derechos Humanos 
a atender las peticiones de los manifestantes. Aura Moreno. P.5

● Habrá restricciones 
para excluir a 
representantes de 
partidos

Magistrado les cierra la puerta y van a las calles
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